

POLITIK UND MEINUNG

240 **Im Blickpunkt**

241 **an**

242 **Prä u**

244 **Position**

245 **Zugespitzt**

246 **Nachrichten**

254 **Vorgestellt**

▶ PRAXIS

255 **Nachrichten**

259 **Rechtsprechung**

▶ HINTERGRUND

261 **Rudolf Dreßler**

Neues Vergütungssystem für Krankenhausleistungen – Rot-Grüne Verschiebepflicht – Bundesverfassungsgericht entscheidet in Sachen Einmalzahlungen – CDU will mehr Wettbewerb

Dr. Guido Westerwelle: Fairer Wettbewerb im Gesundheitswesen erfordert die Äquivalenz von Beiträgen und Leistungen

Bereits im Vorfeld des Bundesparteitags der Liberalen löste ihre Forderung, Beiträge der GKV nach dem Äquivalenzprinzip zu erheben, viel Wirbel aus. Der Generalsekretär der FDP bezieht Position

Sind Krankenkassen an Missständen im Gesundheitswesen beteiligt?

Ein starkes Medienecho fand die Studie der deutschen Sektion von Transparency International (TI) über Transparenzmängel im Gesundheitswesen. Auch die Krankenkassen, so der Tenor der Berichterstattung in der Presse, würden Verschwendung und Korruption begünstigen. Dr. Anke Martiny, Geschäftsführerin von TI, mag sich dagegen solchen Vorwürfen nicht anschließen. Gleichwohl nennt sie Missstände. Norbert Fischer, VdAK, antwortet ihr

In seinem »Bericht zur Lage« anlässlich der VdAK-Mitgliederversammlung kritisierte Verbandsvorsitzender Lutz Freitag u. a. die bedrohliche Schieflage der GKV. Es seien vor allem die Gesunden, die in die Beitragsdumping betreibenden »Schein-BKKn« abwandern

Die Alten und die BKKn

unter anderem:

Hauptstadtkongress »Medizin und Gesundheit« – Qualitätsforschung in den USA – Industrie gegen neue Festbeträge – Beschwerde gegen 10. AMG-Novelle – Verbesserungen für junge Familien

AIM – Association Internationale de la Mutualité

unter anderem:

Ausbau der ambulanten Rehabilitation gemeinsam gestalten – Neues zur Krankengeldberechnung und –zahlung – Prävention – Zuzahlung für Heilmittel

Versorgung mit Heilmitteln – Zahnersatz aus dem Ausland und Abschlag von Höchstpreisen zulässig – Behandlung mit autologen Target-Zytokinen nach Klehr – Kryokonservierung von Eizellen

»Wider die Freiheitsversprechen, die keine sind«

Konzentriert, engagiert und pointiert trug Rudolf Dreßler, SPD-Fraktionsvize im Bundestag, anlässlich der VdAK-Mitgliederversammlung seine letzte sozialpolitische Grundsatzrede vor. Im Sommer wechselt das Urgestein deutscher Sozialpolitik auf den Botschafterposten in Israel

